

# Urge, en tema hídrico, enfoque metropolitano

BERNARDO URIBE

Clara Brugada, candidata para la Jefatura de Gobierno por la coalición Seguimos Haciendo Historia, aseguró que ni las alcaldías ni la Administración capitalina pueden afrontar la crisis hídrica por sí solas, por lo que urgió a tener un enfoque metropolitano en cuanto a la conservación y el manejo.

Durante su participación en el Foro Metropolitano del Agua, la morenista aseguró que existen al menos dos puntos importantes que se deberán de atender en los próximos años; el cuidado y reforestación del bosque de agua y enfocar los esfuerzos en la reinyección de agua a los mantos acuíferos de la Ciudad

"Tenemos con mucha claridad qué hay que hacer, tanto técnica como presupuestalmente para tratar la crisis del agua. Es empezar con inyectar millones de litros de agua al subsuelo, rehabilitar el bosque de agua que empieza desde el Ajusco hasta Morelos e impulsar una política de estado, una nueva ley de agua con una visión megalopolitana", subrayó.

Agregó que debería de haber más control en cuanto al suministro, sobre todo, en las zonas que no han parecido de escasez, para evitar el desperdicio y el mal uso del agua, aunque descartó la posibilidad de reajustar las tarifas actuales y el funcionamiento del cobro.

La candidata además exhortó a los candidatos de Oposición a no caer en las prácticas de campaña sucia ni politizar los temas fundamentales para la ciudadanía durante el próximo inicio de las campañas, las cuales arrancan mañana.

Brugada insistió en que el tema hídrico ha sido usado con fines políticos y que se ha desinformado alrededor de la posibilidad de que la Capital se quede en números rojos en cuanto abasto. "En todas las mediciones, en todas las encuestas, nos dicen que vamos al menos 16 o 18 puntos arriba de nuestro contrincante. Yo creo que más bien ellos, ante la desesperación, están utilizando el tema del agua para posicionarse", indicó.

"Por eso hay dos modelos muy claros de propuestas para seguir con la Ciudad de México, un modelo que quiere llevar a la privatización y un modelo que es resolver el problema histórico del agua con un gran programa mega-

lopolitano".

En tanto, Margarita González, candidata de Morena para el Gobierno del estado de Morelos, apuntó que el principal problema en cuanto a la conectividad que se tiene con la CDMX es la tala ilegal en la zona de la Sierra de Chichinautzin, que colinda con la Alcaldía Tlalpan.

"La visión metropolitana también tiene que tomar en cuenta la sustentabilidad de los bosques de las zonas rurales, de la movilidad entre los territorios, de la seguridad y del desarrollo económico, además del agua que nos afecta a todos", señaló.

# Clara Brugada, candidata en CDMX

Hay dos modelos muy claros de propuestas para seguir con la CDMX, un modelo que quiere llevar a la privatización y un modelo que es resolver el problema histórico del agua con un gran programa".

### Margarita González, candidata en Morelos

La visión metropolitana también tiene que tomar en cuenta la sustentabilidad de los bosques de las zonas rurales, de la movilidad entre los territorios, de la seguridad y del desarrollo económico".

# Corte de caja

El nivel de las presas del Sistema Cutzamala hasta el martes.

299

millones de metros cúbicos reportaron las autoridades.

38.2%

tiene de almacenamiento el Sistema Cutzamala.





Reforma Sección: Ciudad 2024-02-29 04:38:24

268 cm<sup>2</sup>

Página: 2

2/2



La aspirante de Morena, Clara Brugada, acudió ayer a un foro sobre los problemas de agua en la Ciudad de México.



La Jornada Sección: Capital 2024-02-29 03:59:09

118 cm<sup>2</sup>

Página: 31

1/1

# Brugada: la ciudad quiere que siga la transformación

#### ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

La candidata de Morena, PT y el Verde Ecologista a la jefatura de Gobierno, Clara Brugada, rechazó que la Ciudad de México "se esté empanizando", en referencia a la afirmación del presidente Andrés Manuel López Obrador, pues si bien la "derecha está agarrándose de todo para tratar de salir adelante, la gente quiere que sigan los gobiernos de la transformación".

En entrevista posterior a su intervención en el foro metropolitano Agua: retos y soluciones, sostuvo que todas las "encuestas nos dicen que vamos muy bien", con una ventaja de entre 16 y 18 puntos de su contrincante, el panista Santiago Taboada.

La ex alcaldesa consideró que la oposición está desesperada porque no va bien y está utilizando el agua y otros temas como botín político para posicionarse, lo que desde su punto de vista es un grave error, porque la gente está informada y "no creo que se estén yendo con lo que opinen los del PAN".

#### Ni juntos pueden PRI y PAN

El jefe de Gobierno, Martí Batres, aseguró a su vez que la capital no se está "derechizando ni empanizando", pues ni juntos el PRI y el PAN han logrado rebasar el umbral de votos que históricamente han tenido desde 1997, por lo que seguirá siendo progresista.

Consideró que el movimiento de la Cuarta Transformación ha avanzado mucho en lugares donde antes no, como ocurre actualmente en el norte y centro del país, es decir, que allí se está recorriendo un camino que ya hizo la ciudad.

Después de la entrega del edificio Multifamiliar Manzanillo 114, en la alcaldía Cuauhtémoc, destacó que la transformación encabezada por el Presidente ha avanzado en el país e inició en la Ciudad de México, donde surgió la pensión universal para adultos mayores, entre otros programas que garantizan dere-

chos de la población y que se han extendido por todo el país.

Agregó que cuando se hacen mediciones de la aceptación de lo que hace el mandatario, éstas son elevadísimas en lugares donde no hubiéramos imaginado hace 20 años, por ejemplo, Baja California, Baja California Sur, Sinaloa y Nuevo León.

"Hay un proceso nuevo en muchos otros lugares, están recorriendo un camino que la Ciudad de México recorrió ya hace tiempo, y cosas que se empezaron a hacer aquí hace unos 20 años, 24 años, tal vez más, apenas han ocurrido durante esta administración en diversos lugares del país."

